

plus haut *Séminaires et Collèges*).—*Mile-End*. Institution catholique des Sourds-Muets, R. P. Ant. M. Boucher, dir., 25 relig., 132 élèves. Ecole modèle, F. T. Royer, dir., 3 relig., 120 élèves.—*Saint-Jean-Baptiste de Montréal*, académie, F. Alf. Desjardins, dir., 8 relig., 450 élèves.—*Côte Saint-Louis*. Ecole modèle, F. L. Paul, dir., 4 relig., 147 élèves.—*Berthier*. Académie commerciale Saint-Joseph, F. O. Marsolais, dir., 8 relig., 257 élèves.—*Saint-Timothée*. Académie commerciale, F. A. Martel, dir., 5 relig., 125 élèves.—*Terrebonne*. Académie Saint-Louis, F. J. Pelletier, dir., 7 relig., 130 élèves. Ecoles modèles dans les localités suivantes : *Verchères*, F. G. Descotes, dir., 3 relig., 152 élèves.—*Boucherville*, F. R. Morin, dir., 3 relig., 103 élèves.—*Pointe-aux-Trembles*, F. J. Bélanger, dir., 3 relig., 67 élèves.—*Saint-Eustache*, F. E. Lassier, dir., 3 relig., 104 élèves.—*Lanoraie*, F. N. Richer, dir., 2 relig., 94 élèves.—*Saint-Barthélemy*, F. H. Laferrière, dir., 5 relig., 125 élèves.—*Saint-Roch*, F. J. B. Laporte, dir., 2 relig., 72 élèves.—*Saint-Louis-de-Gonzague*, F. O. Lévesque, dir., 3 relig., 125 élèves.—*Vaudreuil*, F. E. Lacasse, dir., 3 relig., 80 élèves. Autres établissements dans les diocèses de Québec et Saint-Hyacinthe.

Nombre total des religieux en Canada : 127 profès, 68 novices.

La mission des Illinois fondée par les Clercs de Saint-Viateur en 1865, a été constituée, en octobre 1882, en obédience, avec son administration complète, le R. P. Cy. Fournier en est le directeur (à Bourbonnais Grove, Ill., E. U.). Une nouvelle mission a aussi été établie à Baker City, Orégon, E. U., R. P. J. B. Manseau, directeur.

*Frères de la Charité, Montréal*. Ecole de réforme, R. F. Justinien, supérieur provincial, 39 religieux, 280 élèves détenus.—A la *Longue-Pointe*, près Montréal, asile Saint-Benoit-Labre, pour les infirmes, les épileptiques, les malades, et noviciat de la communauté, R. F. François, dir., avec 3 frères, 3 postulants et 3 pensionnaires. Cet asile est établi depuis le 15 septembre 1884.

L'institut des Frères de la Charité a été fondé par le chanoine Pierre Triest, surnommé le *Vincent de Paul* de la Belgique, en 1807, la maison mère est à Gand (Belgique), la mission provinciale du Canada a été établie à Montréal le 22 février 1865. Les œuvres des Frères de la Charité consistent à soulager les pauvres, les vieillards, les infirmes, les aliénés, les aveugles, les épileptiques, à élever et instruire les enfants, etc. Ils ont 17 établissements en Belgique, 1 en Irlande et 2 aux Etats-Unis.

*Frères des Ecoles chrétiennes, Montréal* (maison mère provinciale). Cet institut a été fondé par le vénérable Jean-Baptiste de la Salle en 1681, la maison mère générale est à Paris. T. H. F. Joseph, supérieur général (à Paris). L'établissement des Frères des Ecoles chrétiennes dans ce pays date de 1837. Administration provinciale : T. H. F. Réticius, provincial pour le Canada (réside à la maison mère, 50 rue Cotté, Montréal) ; Frère Albanius, assist.-visiteur, Frère Victorien, direct. des frères d'école, Frère Adelbertus, direct. de la communauté des anciens, Frère Probatus of Jesus, procureur, Frère Flamien, dir. du grand-noviciat, Frère